

## **Dos Aniversarios en Anestesiología, en el mismo mes...**

---

En la mañana del viernes 16 de octubre de 1846, William Thomas Green Morton apareció en la «arena» (lugar de operaciones) en el Massachusetts General Hospital, en Boston. Había llegado algo tarde; pero el cirujano John Collins Warren todavía no había iniciado la extirpación de un tumor vascular en la región derecha del cuello. Morton comenzó su labor seguida de gran expectación, no exenta de curiosidad y aun de hostilidad, quien pidió a Abbot que inhalara vapores de éter de un sencillo inhalador que él había inventado y que fue la causa de su retraso. Al cabo de unos minutos el paciente está dormido y dijo "Doctor Warren, su paciente está listo" devuelve Morton la cortesía. El paciente se «hundió en un estado de insensibilidad», que Warren anotó más tarde. Esta fue la primera demostración pública de una anestesia con éter sulfúrico, exitosa.

Abbot, «no experimentó dolor alguno, aunque estuvo parcialmente consciente», describió Collins Warren El despertar del paciente sobre la misma mesa de operaciones señaló el hito histórico de una nueva especialidad médica: la Anestesiología. Warren, entusiasmado con el resultado obtenido, se volvió al auditorio y dijo: " ¡Señores, aquí no hay engaño! ". Después, comentó Henry Bigelow, otro gran cirujano de la época quien dijo: "Hoy he visto algo que dará la vuelta al mundo".

Al día siguiente, otro cirujano del Massachusetts General Hospital, George Hayward, extirpó un gran tumor del brazo de una mujer mientras ella estaba bajo la influencia del «Letheon», como había llamado Morton a su anestésico. Por varias semanas, no reveló la naturaleza de su líquido anestésico hasta haberlo patentado.<sup>1</sup>

El día 17 de octubre; pero del 2002, en la Jornada Nacional de Anestesiología celebrada en honor del Prof. Dr. Fernando Polanco Domínguez, en el Hotel Meliá de Varadero, se hizo público el primer número de la Revista Cubana Digital de Anestesiología y Reanimación, que hasta hoy se mantiene con una frecuencia cuatrimestral.

Estos 8 años, están llenos de mucho trabajo, contradicciones y también de mucha satisfacción.

Al Comité Editorial, a los árbitros y a todos los que en ella publican y nos brindan los resultados de sus investigaciones y experiencias, mis felicitaciones.

Con todo cariño,

Dra. Idoris Cordero Escobar

Directora y Editora Jefa

## **REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS**

1. Keys TE. History of Surgical Anesthesia. Huntington, New York: Ed Krieger, 1978, pp27-29